



Illustration:

www.bbc.co.uk/health/images/300/confusion

Le Syndrome de Cotard

Jules Cotard (1840-1889)

neurologue et psychiatre français

Syndrome survenant essentiellement chez les personnes âgées et se caractérisant par une mélancolie sévère (dépression) associée à de l'anxiété. Les patients ont une certaine tendance au suicide et aux mutilations volontaires.

Ensemble de symptômes étudiés par le Français Jules Cotard en 1882.
Il s'agit d'une variété de mélancolie délirante associant :

- une dépression très importante (mélancolie). La dépression s'exprime généralement par le retrait de la vie sociale
- un délire concernant le fonctionnement corporel. Les individus atteints du syndrome de Cotard ont l'impression que leur corps est anormal ou fonctionne anormalement (changement de forme ou de fonction des organes).
- l'hypocondrie (préoccupation obsessionnelle d'un sujet à propos de son état de santé). Le patient atteint du syndrome de Cotard ne consulte pas pour ses douleurs alors qu'il se plaint également de son corps, à l'instar des hypocondriaques. Une autre différence essentielle entre les deux syndromes est la perte de l'espoir d'être guéri chez un individu atteint du syndrome de Cotard.

Jules Cotard a décrit les troubles mentaux en relation avec l'hyperglycémie, mais surtout les délires de négation d'organes dans certaines formes d'hypocondrie. Dans les formes extrêmes de ce syndrome, les malades vont parfois jusqu'à nier leur propre existence.

Source : http://fr.wikipedia.org/wiki/Jules_Cotard
[http://www.vulgaris-medical.com/encyclopedie/cotard-\(syndrome-de\)-5690.html](http://www.vulgaris-medical.com/encyclopedie/cotard-(syndrome-de)-5690.html)